

# Capítulo 14: Dios es omnipresente

La palabra "omnipresente" proviene del latín *omnipraesens* [*omnis* = todo + *praesens* = presente] y se refiere al estado de estar presente en todo lugar al mismo tiempo. Cuando las Escrituras hablan de Dios como omnipresente significa que Él está siempre presente en todo lugar en toda su plenitud. La omnipresencia no significa que una parte de Dios está en China y la otra en Inglaterra, sino que Dios está en todo lugar en toda su plenitud. Aunque el universo no puede contener a Dios, Él está presente en toda su plenitud en todo lugar. Para el cristiano, la omnipresencia de Dios le infunde gran confianza y consuelo, todo creyente desde el más grande al más pequeño se beneficia de la completa presencia de Dios. Para el incrédulo, la omnipresencia de Dios le infunde terror por no tener posibilidad de esconderse o escaparse de su presencia.

1. En 1<sup>a</sup> Reyes 8 se encuentra la historia de la dedicación del templo de Dios que Salomón edificó en Jerusalén. ¿Qué declaró Salomón en 1<sup>a</sup> Reyes 8:27? ¿Qué nos enseña su declaración acerca de la omnipresencia de Dios? De acuerdo a este texto, ¿deberíamos pensar que Dios está confinado de alguna manera a los "templos modernos" de hoy?

---

---

---

---

---

---

2. En los siguientes pasajes se encuentran varios textos importantes relacionados con la omnipresencia de Dios y sus implicaciones para todas las personas. Escribe un resumen de cada pasaje en tus propias palabras.

a. Salmos 139:7-10

---

---

---

---

---

---

b. Jeremías 23:23-24

La palabra "omnipresente" proviene del latín omnipresens [omni = todo + presens = presente] y se refiere al estado de estar presente en todo lugar al mismo tiempo. Cuando las Escrituras hablan de Dios como omnipresente significa que Él está siempre presente en todo lugar en toda su plenitud. La omnipresencia no significa que una parte de Dios esté en China y la otra en Inglaterra, sino que Dios está en todo lugar en toda su plenitud. Aunque el cristiano no puede contener a Dios, Él está presente en toda su plenitud en todo lugar. Para el cristiano, la omnipresencia de Dios le infunde gran confianza y consuelo, todo lo contrario a la grandeza al más pequeño se beneficia de la completa presencia de Dios. Para el incrédulo, la omnipresencia de Dios le infunde temor por no tener posibilidad de escapar a su presencia.

c. Hechos 17:24-28

En 1º Reyes 8 se encuentra la historia de la dedicación del templo de Dios que Salomón edificó en Jerusalén. Salomón en 1º Reyes 8:22 ¿Qué nos enseña su dedicación acerca de la omnipresencia de Dios? De acuerdo a este texto ¿debemos pensar que Dios está confinado de alguna manera a los "templos modernos" de hoy?

NOTA: La frase "en Él vivimos, y nos movemos y somos" es extremadamente importante (v.28). Sea que el hombre lo reconozca o no, la realidad de Dios es ineludible. No hay lugar donde Él no esté. Es más, todas las cosas fueron hechas por Él y continúan siendo sostenidas por Él. Él puso el universo en movimiento y lo sustenta. La estrella más colosal y la partícula más pequeña existen por causa de Él. La vida de toda criatura, grande o pequeña, depende de Él.

3. Los siguientes pasajes contienen verdades fundamentales sobre la omnipresencia de Dios con un énfasis especial en su importancia para su pueblo. Resume la verdad de cada texto en tus propias palabras.

a. Deuteronomio 4:7

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

# Capítulo 15: Dios es omnisciente

## b. Salmos 46:1

La palabra "omniscencia" proviene del latín omniscia (omni= todo + scia= que viene a saber) y se refiere al atributo de poseer todo conocimiento. La omniscencia de Dios significa que Él posee un conocimiento perfecto de todas las cosas pasadas, presentes y futuras - instantáneamente, simultáneamente, exhaustivamente y sin ningún esfuerzo. No hay nada oculto para Dios. No hay la más mínima diferencia entre el conocimiento de Dios y la realidad. Él conoce todos los hechos y los interpreta con sabiduría perfecta. Al cristiano, la omniscencia de Dios le produce una gran confianza y consuelo; Dios conoce nuestras necesidades. Él entiende cada una de nuestras pruebas y nos ha dado su palabra infalible para guiarlos a través de la vida. Para el incrédulo, la omniscencia de Dios le inspira temor porque Dios juzgará a cada hombre de acuerdo a su conocimiento perfecto de todos los hechos - ningún pecado está oculto al Señor. Cada mente, cada ojo y cada corazón están delante de Él como un libro abierto.

1. En las Escrituras, el nombre tiene gran significado y comunica algo acerca de la persona que lo lleva. ¿Cuál es el nombre que se da a Dios en 1º Samuel 2:3?

## d. Isaías 43:1-2

a. El Dios de T. \_\_\_\_\_

b. ¿Qué nos comunica este nombre acerca de la omnipotencia de Dios?

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

## e. Mateo 28:20

NOTA: El Señor es el Dios que ve y conoce todas las cosas. El conocimiento no es algo que Dios tenga que obtener. Él siempre posee de manera perfecta, inmediata, simultánea, exhaustiva y sin esfuerzo.

2. En Mateo 28:20 se encuentra una de las declaraciones más hermosas del conocimiento de Dios en todas las Escrituras. ¿Qué nos enseña este texto?

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_